



„Philipp Schwarzert“ aus Nürnberg Ziegelstein

Wenn man vom Nürnberger Hauptbahnhof mit der U-Bahn zehn Minuten in den Norden fährt, kommt man in den Stadtteil Ziegelstein. Zweimal um die Ecke gebogen und schon steht man vor der aus Backstein gemauerten, recht schlichten Melanchthonkirche. Daneben, kleiner und deutlich farbenfroher: der Bauwagen. Blau gestrichen und mit einem großen VCP-Abzeichen an der Außenwand bildet er sozusagen das ‚Hauptquartier‘ des Stammes Philipp Schwarzert.

Dort trifft sich die Ranger/Rover-Runde, finden Leiterrunden statt und im nebenstehenden, selbst gebauten Ofen wurde schon manche Pizza gebacken. Der Stamm wurde 1986 von Gerd ‚Otto‘ Hergenröther und Annette von Stockhausen gegründet und trägt den Namen eines bekannten Reformers: Philipp Schwarzert, besser bekannt als Philipp Melanchthon. Er war neben Martin Luther eine treibende Kraft in der deutschen und europäischen Reformation. Er besuchte mehrfach die Stadt und war maßgeblich für die Gründung der ersten humanistischen Schule in Nürnberg. Er ist der Namensgeber der evangelischen Kirchengemeinde in Ziegelstein und des dortigen VCP Stammes.

45 aktive Mitglieder zählt unser Stamm. In regelmäßigen Gruppenstunden tref-

fen sich Gruppen aller Altersstufen: eine Kinderstufen-Meute (Koalas) und Sippen der Pfadfinderinnen- und Pfadfinderstufe (Jungpfadi-Sippe Erdmännchen und die Pfadisippe Elche). Außerdem findet immer freitags die Ranger-Rover-Runde (Störche und Adler) statt. Neben den üblichen Aktionen wie Osternacht, Pfingstlager, Waldweihnacht, Friedenslicht oder „Wichtel-Wölflings“-Wochenenden engagieren wir uns stark in der Gemeinde und sind international sehr aktiv.

Dabei wird die hohe Beteiligung von Stammesmitgliedern an Jamborees langsam zur Tradition. Im Sommer fahren neun Leute aus unserem Stamm nach Japan. Außerdem haben wir die letzten Bundeslager gemeinsam mit internationalen Gastgruppen erlebt und auf dem Kirchentag in Hamburg mit Girl-Guides aus Simbabwe unseren Helferdienst geleistet. Nebenher sind unsere (ehemaligen) Gruppenleiterinnen und -leiter auch noch ziemlich aktiv auf Regions-, Landes- und Bundesebene.

Wir sind also viel unterwegs. Ob mit Partnergruppe am Großlager, auf Stammesfahrt in Kandersteg, bei einer Städte-tour nach Budapest, bei drusischen Pfadfinderinnen und Pfadfindern in Israel oder einfach auf dem Pfingstlager in Gräfenberger Hüll – wir sind immer auf Achse und der Spaß kommt dabei nie zu kurz! ❀



Oben und unten:
unterwegs auf der Rutsche ... und in Israel

Weitere Infos gibt es hier:
vcp-ziegelstein.de